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Он обратил внимание на то, что не только 
на Восточном полигоне железных дорог, но 
и  на всех крупных автодорожных объектах 
России развернута действительно большая 
работа. «В  ней задействованы специалисты, 
инженеры, проектировщики из многих реги-
онов нашей страны. Своим интенсивным тру-
дом, ответственным подходом к делу они до-
казывают, что Россия может и готова строить 
быстро, много и качественно», – подчеркнул 
глава государства.

Владимир Путин добавил, что все круп-
ные транспортные, логистические инициа-
тивы России реализуются с  привлечением 

передовых инженерных, цифровых и  эколо-
гичных решений, что обеспечивает дополни-
тельный спрос на продукцию отечественных 
машиностроительных и  металлургических 
предприятий, на услуги строительной и дру-
гих отраслей, науки и высокотехнологичного 
бизнеса.

Он также акцентировал внимание на том, 
что опыт Дальнего Востока станет основой 
для того, чтобы масштабировать практику 
мастер-планов. «Как было отмечено в Посла-
нии Федеральному Собранию, до 2030  года 
такие стратегические документы будут под-
готовлены для 200 населенных пунктов Рос-

сии, то есть мы будем масштабировать: 22 на-
селенных пункта сегодня на Дальнем Восто-
ке, 200  – по всей стране, включая опорные 
города, которые вносят вклад в  укрепление 
технологического суверенитета России»,  – 
констатировал Президент РФ.

В  свою очередь Губернатор Херсонской 
области Владимир Сальдо, принимающий 
участие в  заседании ВЭФ, подчеркнул, что 
для нашего региона важно привлечение ин-
вестиций Дальнего Востока, а  также опыт 
быстрого экономического развития Примор-
ского края.

Продолжение на стр. 2

Президент РФ Владимир Путин Президент РФ Владимир Путин 
на открытии пленарной сессии на открытии пленарной сессии 
Восточного экономического Восточного экономического 
форума (ВЭФ) отметил важность форума (ВЭФ) отметил важность 
развития инфраструктурных развития инфраструктурных 
и транспортных проектов и транспортных проектов 
глобального масштаба в России.глобального масштаба в России.
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Губернатор 
Херсонской области 
Владимир Сальдо 
в интервью 
агентству ТАСС 
рассказал о процессе 
перерегистрации 
местного бизнеса 
в правовое поле 
России интересных 
для российских 
инвесторов 
направлениях на 
Херсонщине.

–  Владимир Василье-
вич, в марте у вас прошел 
первый инвестиционный 
форум. Какие-то резуль-
таты по привлечению 
инвестиций и  инвесто-
ров уже есть?

–  Уже  зарегистрирова-
лись более десятка пред-
принимательских структур 
в  свободной экономиче-
ской зоне. Более 50 заявок 
подано. Это только начало. 
И  форум, на который при-
ехало 109  организаций, 
чтобы посмотреть, что у нас 
происходит и  куда можно 
направить свои возможно-
сти, он, конечно же, только 
первый.

А  возможности пра-
ктически безграничны. 
Практически все экономи-
ческое поле Херсонщины 
сейчас свободно для ос-

воения. В этом случае, как 
для бизнеса – кто первый, 
у  того будут лучше усло-
вия. Сейчас начаты работы 
по кадастрированию всей 
территории, очень много 
свободных земель, очень 
много предприятий, соб-
ственники которых явля-
ются врагами для России, 
поэтому возвращать им 
эти предприятия никто 
не будет. Нужны сильные 
управленческие структу-
ры, которые возьмутся за 
это дело и в аграрном сек-
торе, и  во многих других, 
и  в  машиностроительном. 
Это  на территории Кахов-
ки, Новой Каховки, это 
и  портовая деятельность, 
которая связана с  пере-
валкой грузов,  – все это 
сейчас практически сво-
бодно для инвестиций.

–  А  местный бизнес 
как себя чувствует, как 
переходит в  российское 
правовое поле?

–  Правительством и  
руководством страны опре-
делен переходный период. 
Далеко не все местные пред-
принимательские струк-
туры даже встали на учет. 
Порядка 60% предприни-
мателей Херсонщины уже 
зарегистрированы и работа-
ют в  российском правовом 
поле. Есть проблема, связан-
ная все-таки с  продолжаю-
щейся опасностью ведения 
боевых действий. СВО про-
должается, военное поло-
жение действует, а  военное 
положение предусматрива-
ет некоторые ограничитель-
ные меры в  свободе даже 
передвижения и  в  свободе 
ведения бизнеса в том числе.

–  Как  вы боретесь 
с теневым бизнесом?

– Для того чтобы бизнес 
вывести из той тени, в  ко-
торой он находится, нужно 
прежде всего максимальное 
внедрение банковских тех-
нологий, возможность по-
лучения субсидий, даже тех 
же сельскохозяйственных. 
Чтобы ее оформить, нуж-
но иметь правильно офор-
мленную землю, правильно 
поставленное на учет пред-
приятие, и тогда можно рас-
считывать на субсидии.

–  Насколько остро 
в  связи с  этим сто-
ит судьба брошенного 
бизнеса? Есть ли пла-
ны по переводу этого 
бизнеса в  госсобствен-
ность или в  областную 
собственность?

– Сейчас эта работа ве-
дется при координации ра-
бочей группы по специаль-
ному инфраструктурному 
проекту. Это  правительст-
венная рабочая группа, ее 
возглавляет Марат Хуснул-
лин. И  эта группа как раз 
помогает интегрировать 
российское правовое за-
конодательство в  пере-
ходящее наше правовое 
поле, которое, конечно 
же, далеко несовершенно. 
И  здесь есть определен-
ный отпечаток, наклады-
вает его от личие от обще-

российского. Он  связан 
с тем, что вот эту собствен-
ность бывших украинских 
олигархов, собственность 
тех предпринимателей, 
которые откровенно ра-
ботают на правобережье 
и, извините меня, «топят» 
против России, которые 
по-прежнему продолжают 
получать доходы, которые 
переводятся на правый 
берег, и  с  них они опла-
чивают агрессию против 
нас. Вот все это имущество 
нужно максимально быс-
тро национализировать, 
поставить на учет. Мы сей-
час этим занимаемся.

–  Когда могут быть 
первые решения по 
национализации?

–  Они  уже есть. Работа 
ведется, все эти объекты 
регистрируются и  в  Росре-
естре, и в нашем областном 
реестре. Сейчас на очереди 
стоит 26  тысяч предприя-
тий, которые нужно вне-
сти в  реестр. Из  них уже 
примерно 50% внесены 
в  реестр  – как региональ-
ный, так и  федеральный. 
Есть порядок, по которому 
можно получить в  арен-
ду эти предприятия, иму-
щественные комплексы. 
Это  можно осуществить и 
через публично-правовую 
компанию «Фонд развития 
территорий».

Губернатор Херсонской области Владимир 
Сальдо рассказал, что в ходе работы 
Восточного экономического форума планирует 
обсудить с дальневосточными коллегами 
работу предприятий по развитию портов.

«Кажется, где наша  
Херсонская область и  где 
Владивосток  – практически 
крайние точки страны, но 
расстояния не преграда для 
интереснейшего диалога 
с  бизнесом, руководством 
других регионов страны, фе-
деральными ведомствами. 
Тем  более здесь, на остро-
ве Русском, представлена 
вся Россия и  представите-
ли дружественных стран. 
Будем знакомить коллег с   
Херсонской областью, го-
ворить о  наших инвестици-
онных возможностях и пер-
спективах, экономическом 
потенциале. И, безусловно, 
будем смотреть и  перени-
мать опыт для восстановле-
ния и  развития экономики 
региона»,  – рассказал Вла-
димир Сальдо.

Он  напомнил, что  
Херсонская область омыва-

ется двумя морями  – Азов-
ским и  Черным  – и  имеет 
большую протяженность 
реки Днепр, на которой 
тоже есть несколько портов. 
«Все равно мы восстановим, 
вернемся в  Херсон и  будем 
восстанавливать»,  – сооб-
щил Владимир Сальдо.

Кроме того, большой 
интерес вызывают возмож-
ности дальневосточного, 
уже продвинутого строи-
тельного бизнеса. «Здесь 
будут работать сессии по 
новым технологиям разра-
ботки мастер-планов тер-
риторий, а у нас это просто 
необъятное поле строи-
тельное, которое предсто-
ит нам, как только более-
менее все ближе и  ближе 
мир приближается, осваи-
вать», – поделился планами 
по участию в ВЭФ Губерна-
тор региона.

«Еще одно направление, 
которое нам очень инте-
ресно для Херсонской об-
ласти, – это рыбоводческая 
и  рыбоперерабатывающая 
промышленность. Морских 
ресурсов, и  биоресурсов, 
и  промысловых ресурсов 
у нас более чем достаточно. 
Развитие этой отрасли – как 
добывающей, так и  пере-
рабатывающей,  – оно есть 
сейчас и на Дальнем Восто-
ке, но здесь свои виды рыб, 
у нас – свои. Мы могли бы, 
конечно, привлечь и  ин-

вестиции, и  технологии, 
а в дальнейшем поставлять 
эту продукцию и на дальне-
восточный рынок»,  – отме-
тил Владимир Сальдо.

Он  сообщил, что уже 
принял участие в  открытии 
реконструированной же-
лезнодорожной станции 
Угловая, где всего за полго-
да построили более 2,5  ки-
лометра железнодорожных 
путей, которые теперь свя-
зывают транспортно-ло-
гистический центр «Сухой 
порт» с  морскими портами 

Приморского края. «Новая 
современная инфраструкту-
ра позволит обрабатывать 
длинные  – 72-вагонные  – 
поезда и увеличить возмож-
ности по доставке контей-
нерных грузов с  Дальнего 
Востока в  другие регионы 
нашей страны», – рассказал 
Владимир Сальдо.

По  его мнению, наш 
регион, как и  Приморье, 
тоже в  перспективе дол-
жен стать серьезным транс-
портно-логистическим уз-
лом страны.

КРАЙНЕ ВАЖНЫЕ ТОЧКИ СТРАНЫ
Окончание. Начало на стр. 1

Имущество противника будет национализированоИмущество противника будет национализировано
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Как  показали недавние 
события, связанные с  ата-
кой вражеских дронов по 
общественной приемной 
в  Каховке, система РЭБ-за-
щиты требует оперативных 
ответов на вызовы, которые 
создает противник, еже-
дневно совершенствующий 
свои средства поражения.

Помощь жителям Кахов-
ки в  приобретении и  до-
ставки РЭБ оказал военный 
блогер Алан, ведущий ка-
нала «Позывной Осетин». 
«В  результате его взаимо-
действия с военным волон-
тером из Ростова-на-Дону 
Станиславом удалось до-
ставить в  соответствующие 
структуры необходимое 
оборудование, совокупной 
стоимостью несколько мил-
лионов рублей», – рассказал 
заместитель главы админи-
страции Игорь Бжезицкий.

Он также напомнил, что 
в  начале апреля из-за уча-
стившихся обстрелов тер-
ритории округа, в  том чи-
сле жилых домов, больниц, 
учебных заведений и  ком-
мунальных предприятий, 
глава округа Павел Филип-
чук обратился к  неравно-
душным общественникам 
с просьбой оказать помощь 
в  приобретении средств 
защиты.

«Эта  инициатива на-
шла горячий отклик и  под-
держку на всех уровнях 
российского общества, 
начиная от федеральной 
законодательной власти, 
региональной власти на 
уровне субъекта, в лице Гу-
бернатора Херсонской об-
ласти Владимира Сальдо, 

заканчивая мощным и  не 
имеющим аналогов в  мире 
по масштабу российским 
волонтерским движением 
«Народный фронт»,  – под-
черкнул Игорь Бжезицкий.

В  этой связи админист-
рация Каховского муници-
пального округа продол-
жает активную работу по 
интеграции в  существую-
щую систему новейших эле-
ментов радиоэлектронной 
борьбы.

От  лица жителей Ка-
ховского муниципально-
го округа администрация 
выражает искреннюю 
бла годарность всем, кто 
оказал содействие в укре-
плении защиты населен-
ных пунктов от вражеских 
обстрелов.

Администрация Каховского 
муниципального округа сообщает 
о значимых результатах работы 
по развитию территориальных 
общественных самоуправлений (ТОС) 
в регионе.

На  79-й  сессии Совета депутатов Каховского 
муниципального округа были утверждены грани-
цы ТОС, а также проведены конференции с мест-
ными жителями, на которых были избраны ру-
ководящие составы, утверждены уставы и  сфор-
мированы органы управления. Разработанные 
уставы предварительно согласованы с  Управле-
нием внутренней политики и Минюстом.

«На сегодняшний день подготавливаются пол-
ные пакеты документов по всем 17  ТОС для по-
дачи на регистрацию в  качестве юридического 
лица. Это позволит им активно участвовать в пре-
зидентских грантах», – отметил начальник отдела 
внутренней политики Юрий Малышенко.

Кроме того, ведется работа по созданию двух 
новых некоммерческих организаций  (НКО) в  Ка-
ховском муниципальном округе:

► совета ветеранов «Каховские зори», дея-
тельность которого будет направлена на поддер-
жку граждан пожилого возраста, а также военно-
патриотическое воспитание молодежи;

► НКО спортивной направленности, которая 
будет способствовать вовлечению населения 
в спортивную жизнь округа.

Для  представителей ТОС также было органи-
зовано обучение по формированию документов 
на гранты, реализации проектов и  подготовке 
отчетности. Мероприятие в  формате видеокон-
ференции провели специалисты из Лабинского 
городского поселения Краснодарского края, по-
делившиеся опытом успешного участия в гранто-
вых конкурсах.

В  рамках видеоконференции участники обсу-
дили важные аспекты участия в  грантовых кон-
курсах. Особое внимание было уделено практи-
ческим примерам, и  опыт успешного написания 
и  реализации проектов представила Виктория 
Дементьева, руководитель общественной органи-
зации ТОС микрорайона 7 Северный. На ее счету 
уже четыре выигранных проекта, которые были 
успешно реализованы!

Обмен опытом стал ключевым моментом встре-
чи: представители Лабинского района рассказали 
о  своих успехах в  подаче грантов и  поделились 
полезными советами. Участники узнали о возмож-
ностях, предоставляемых сайтом президентских 
грантов, и  обсудили, как грамотно рассчитать 
бюджет проекта.

В  ходе обсуждения участники затронули важ-
ные вопросы: чем отличается проект от грантовой 
заявки, как правильно подготовиться к  конкур-
су и  на что обратить внимание при составлении 
бюджета.

Формирование банка землиФормирование банка земли

Новейший комплекс 
элементов 
радиоэлектронной 
борьбы (РЭБ) 
2 сентября 
администрация 
Каховского 
округа передала 
в подразделения 
города, 
нуждающиеся 
в защите от 
вражеских дронов.

На  основании этих дан-
ных будет составлен пол-
ный реестр сельхозугодий 
Каховского муниципаль-
ного округа. Важно, чтобы 
все аграрии предоставили 
необходимые документы  – 
это позволит закрепить за 
ними земли, которые они 
уже обрабатывают.

«На  сегодняшний день 
отдел проводит работу по 
формированию банка зем-
ли и создания реестра сель-
хозугодий. Каждому сель-
хозпроизводителю было 
направлено уведомление 
о необходимости предоста-

вить документы, подтвер-
ждающие право возделы-
вания земли на занимаемой 
площади»,  – рассказала 
Светлана Щербакова, заме-
ститель начальника отдела 
сельского хозяйства.

Специалисты админис-
трации совместно с  Мини-
стерством  АПК будут нано-
сить на интерактивную кар-
ту все земельные участки, 
принадлежащие пайщикам. 
Неучтенные паи и  неофор-

мленные земли будут отра-
жены как незакрепленные 
территории.

«Активная работа от-
дела сельского хозяйства 
по формированию банка 
земли и  реестра сельхоз-
угодий позволит эффек-
тивно распоряжаться 
земельными ресурсами 
округа и  оказывать адрес-
ную поддержку нашим  
аграриям»,  – подчеркнула 
Светлана Щер бакова.

Работа  Работа  
по созданию ТОСпо созданию ТОС

Отдел сельского 
хозяйства Каховского 
муниципального 
округа ведет 
серьезную работу 
по инвентаризации 
земельных ресурсов 
округа.

У К Р Е П Л Е Н И Е У К Р Е П Л Е Н И Е 
Р Э Б - З А Щ И Т ЫР Э Б - З А Щ И Т Ы
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Решение об утвержде-
нии официальных геральди-
ческих символов было при-
нято на сессии Совета де-
путатов Каховского округа. 
Принятый герб Каховского 
округа направлен на утвер-
ждение в  Геральдический 
совет при Президенте Рос-
сийской Федерации для вне-
сения в Государственный ге-
ральдический регистр.

«Символы нового герба 
округа восходят к  основа-
телю Каховки  – Дмитрию 
Куликовскому, блестящему 
военному и административ-
ному деятелю Новороссии. 
В  центре герба  – голова 
буйвола, взятая из родо-
вого герба Куликовских. 

Она  символизирует жер-
твенное служение ближне-
му и Отечеству, силу, власть, 
упорство и  терпение. Буй-
вол также олицетворяет 
скотоводство, плодородие 
и процветание», – рассказал 
глава Каховского округа Па-
вел Филипчук.

Новый герб разделен на 
две части: лазоревая (синяя) 
оконечность аллегориче-
ски указывает на Каховское 
водохранилище и  крупней-
шую оросительную систему, 
источник плодородия и изо-
билия на юге Новороссии. 
Червленая  (красная) часть 
символизирует храбрость, 
героизм, мужество и любовь, 
а  также кровь, пролитую 

в  борьбе за ценности, кото-
рыми дорожили предки.

В  верхней части герба 
изображен серебряный  (бе-
лый) Покров Божьей Мате-
ри, указывающий на Свято-
Покровский кафедральный 

собор в  Каховке, по-
строенный на средства 
Дмитрия Куликовского 
и символизирующий по-
кровительство Царицы 
Небесной. Скрещенные 
мечи внизу герба – дань 
воинской славе и добле-
сти предков, а также го-
товность нынешних жи-
телей округа отстаивать 
свои ценности.

«Новые геральди-
ческие символы Кахов-
ского округа  – это не 
просто отсылка к исто-
рическому прошлому, 
но и  отражение тех 
смыслов и  ценностей, 

которые актуальны для нас 
сейчас и  будут значимы 
в  будущем. Они  призваны 
вдохновлять нас на свер-
шения во благо родной 
земли», – подчеркнул Павел 
Филипчук.

Каховский муниципальный округ Херсонской 
области вступает в новую историческую 
эпоху с обретением собственных герба 
и флага.

Администрация Каховского округа с радостью 
сообщает об открытии школы в селе Чернянка. 
Этот важный социальный объект ждали жители 
села и ученики.

Новая школа в  Чернян-
ке рассчитана на 250  учени-
ков. Это  поможет частично 
решить проблему нехватки 
школ в округе – теперь их бу-
дет пять.

«Чернянка  – село, где 
пока много проблем, как 
и  в  другом нашем населен-
ном пункте. Но  одна из са-
мых наболевших в  Чернян-
ке  – это школа. Мы  обра-
тились в  Министерство 
образования Херсонской 
области, комплексно про-
работали данный вопрос 
с  областными специалиста-
ми, а  также с  профильным 
заместителем Председате-
ля Правительства. И  вот ре-
зультат  – издан приказ об 
открытии школы», – отметил 
глава Каховского округа Па-
вел Филипчук.

Сейчас решаются во-
просы по ремонту школы 
и  оснащению ее всем необ-
ходимым, чтобы дети мо-
гли учиться в  комфортных 
условиях.

Накануне начала нового 
учебного года по поруче-
нию Губернатора Владимира 
Сальдо школу в Чернянке по-
сетил зампредседателя Пра-
вительства Херсонской обла-
сти Сергей Черевко.

Были поставлены задачи 
по увеличению охвата школь-
ного и  дошкольного образо-
вания. «Работы и  задач еще 
очень и  очень много. Но  ре-
шения будут найдены и  ре-
зультаты этих решений жите-
ли Чернянки увидят и почув-
ствуют уже в ближайшие два 
месяца»,  – рассказал Сергей 
Черевко.

Не только ученики, но и директора школ, завучи 
и педагоги Каховского округа сели  
за парты. Они приняли участие в семинаре, 
организованном представителями Движения 
Первых.

Встреча прошла на 
базе Тавричанской шко-
лы. «Основная цель  – по-
знакомить учителей с  ин-
новационными методами 
обучения и  мерами госу-
дарственной поддержки, 
которые могут пригодить-
ся ученикам», – рассказала 
директор местной школы 
Наталья Гальченко. 

Участники семинара уз-
нали, как сделать уроки бо-
лее увлекательными и  эф-
фективными для школь-
ников. Немало времени 
было уделено различным 
программам государствен-
ной поддержки. Педагоги 
узнали о  конкурсах, олим-
пиадах и  грантах, в  кото-
рых могут участвовать 
их ученики. Это  отличная 

возможность раскрыть та-
ланты и получить дополни-
тельное финансирование.

Семинар также стал 
площадкой для обмена 
идеями между педагогами 
разных школ Каховского 
округа. Они  обсудили ак-
туальные вопросы и  поде-
лились своими наработ-
ками, которые помогают 
вовлекать ребят в учебный 
процесс.

«Такие встречи играют 
важную роль в  развитии 
системы образования. Учи-
теля узнают о  передовых 
методиках и мерах поддер-
жки, а  значит, смогут дать 
ученикам еще больше воз-
можностей для раскрытия 
потенциала»,  – подчеркну-
ла Наталья Гальченко.

Открытие школы в Чернянке Учителя сели за парты

«Мы  сформиро-
вали бланк заявле-
ния, собирали дан-
ные по школьникам 
всего округа, форми-
ровали и сканирова-
ли пакеты докумен-
тов, которые пре-
доставлял каждый 
родитель», – отметил 
начальник отдела 
Михаил Маркелов.

По  результатам 
этой работы было 
установлено, что 
более ста семей 
выразили желание 
обучать своих де-
тей дистанцион-
но. Вся  собранная 
информация была 
систематизирова-
на и  направлена 
в  адрес Министер-
ства образования 
Херсонской области 
для дальнейшего 
рассмотрения.

Кроме того,  
адми нистрация так-
же подала ходатай-
ство о  том, чтобы 
в  случае невозмож-
ности организации 
д и с т а н ц и о н н о г о 
обу чения на терри-
тории Каховского 
округа Министер-
ство образования 
оказало содействие 
в  устройстве детей 
в  иные образова-
тельные учреждения 
области, где возмож-
но онлайн-обучение.

«Мы  делаем все 
возможное, чтобы 
предоставить роди-
телям и  детям воз-
можность получать 
качественное обра-
зование в  удобном 
для вас формате»,  – 
подчеркнул Михаил 
Маркелов.

Дистанционное Дистанционное 
обучение для обучение для 
детей округадетей округа

Отдел по делам 
несовершеннолетних 
и защите их прав 
администрации 
Каховского 
муниципального 
округа провел 
активную работу 
по организации 
дистанционного 
обучения для детей.

НОВЫЕ ГЕРАЛЬДИЧЕСКИЕ 
СИМВОЛЫ

Перед началом нового учебного года в Костогрызовской 
школе кипела работа по подготовке к приему ребят.

Благодаря поддержке 
спонсора Мамаева Сер-
гея Александровича для 
ремонта были предостав-
лены все необходимые 
материалы: эмали разных 
цветов, краски для стен 
и  потолков, валики, кисти, 
известь-пушонка.

Сотрудники школы не те-
ряли ни минуты и своими си-
лами обновили помещения. 
Были  обновлены кабинеты 
для младших классов, меди-
цинский кабинет, кабинет 
психолога, комната завхоза, 
библиотека и  даже школь-
ная кухня. Также были про-

ведены ремонтные работы 
в классных комнатах.

«Конечно, объем работ 
был очень большой, и порой 
сотрудникам школы было 
сложно успевать. Но  они 
приложили все усилия, что-
бы Костогрызовская школа 
встретила учеников обнов-
ленной, уютной и  готовой 
к  новому учебному году»,  – 
отмечает главный специа-
лист Костогрызовского  ТО 
Ирина Крысина.

Костогрызовская школаКостогрызовская школа
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Многие годы он до-
казывает, что проблемы 
можно и  нужно превра-
щать в победы. И что даже 
в  самые трудные времена 
можно сохранять бодрость 
духа и  трудиться на благо 
общества.

Ранние 
годы: война 
и лишения
Родился наш герой 

5  июля 1935  года в  селе 
Кривец Киевской области. 
Его детство было омрачено 
отсутствием отца, который 
никогда не жил с  семьей. 
Мать, работая свинаркой 
на местной ферме, растила 
двоих детей одна. Но труд-
ности мирной жизни нель-
зя сравнить с  испытания-
ми, которые начались для 
семьи во время Великой 
Отечественной войны.

Военные годы были пол-
ны страха и лишений. Мать 
Сергея благодаря своей ра-
боте получила квартиру на 
две семьи. Соседкой ока-
залась тоже одинокая мать 
с двумя детьми. Эти два се-
мейства сплотились, деля 
последние крохи и поддер-
живая друг друга в те тяже-
лые дни.

Но  по сей день Сер-
гей помнит, как немцы не-
сколько раз выгоняли их 
из родных стен, из поселка: 

«Фашисты издевались, уг-
рожали, давали пять минут 
на сборы. Вот что успевали 
взять с  собой, так и  гнали 
семьи с  детьми пешком 
в другой поселок по 40 ки-
лометров. И  только через 
год скитаний разрешили 
вернуться обратно».

Противостоять жесто-
кости оккупантов, выжить 
удалось благодаря силе 
духа матери.

Голод и учеба
С  окончанием вой-

ны жизнь стала легче. 
Но в 1947 году Сергей и его 
семья столкнулись с  ужас-
ной голодовкой. И  снова 
мать умудрялась находить 
способы прокормить де-
тей. Выращивали картош-
ку на небольшом участке 
земли, а когда урожай был 
украден, их спасло то, что 
мать, работая на высадке 
семян свеклы, брала эти 
семена, перетирала в муку 
и пекла вкусные блины.

Трудности закаляли. 
Сергей стал отличником 
учебы и даже получил пре-
мию  – 4  килограмма муки. 
После окончания школы он 
стал разнорабочим и  по-
взрослому гордился тем, 
что помогает матери забо-
титься о младшей сестре.

Простому сельскому 
парню, узнавшему, что 
такое физический труд, 

очень хотелось учиться. 
Поступил в техникум и по-
сле его окончания был на-
правлен работать механи-
ком в  Волынскую область. 
Днем – работа, а вечером – 
романтика в сельском клу-
бе, с  гармошкой. Здесь он 
встретил свою любовь. Че-
тыре года ухаживал за сво-
ей будущей женой и счита-
ет, что это были счастли-
вые моменты его жизни.

Вернувшись в  Киев-
скую область, будучи уже 
семейным человеком, Сер-
гей наладил отношения 
с  отцом. Именно родст-
венники со стороны отца 
подкинули идею поехать 
на Херсонщину. В  этой 
сельскохозяйственной об-
ласти очень не хватало ра-
бочих рук. Переехав в село 
Красный Подол, Сергей 
устроился комбайнером. 
Но  его трудолюбие заме-
тили и  вскоре назначили 
управляющим отделени-
ем. Под  его руководством 
было построено 33 дома – 
почти две улицы. Также 

благодаря его професси-
онализму удалось значи-
тельно увеличить и  уро-
жайность сельхозкультур.

Многообразие 
талантов
Говорят, талантливый 

человек талантлив во всем. 
После 22 лет работы управ-
ляющим Сергей Назарович 
решил развивать свои спо-
собности в  другой сфере. 
В  50  лет он записался на 
курсы, стал биоэнерготе-

рапевтом международ-
ной категории и  массажи-
стом мануальной терапии. 
Его  услуги пользовались 
большим спросом: люди со 
всей области обращались 
к нему за помощью.

За  этим почти 90-лет-
ним человеком интересно 
наблюдать и сейчас. Он по-
прежнему активен. Сам  пе-
чет хлеб в  духовке, сам за-
мешивает тесто. Никогда не 
покупает хлеб в  магазине, 
говорит, свой намного вкус-
нее. А еще он шьет вещи на 
ручной швейной машинке. 
У  него есть личный транс-
порт, который позволяет 
ему свободно передвигать-
ся куда он захочет.

Сергей Назарович про-
жил вместе с  супругой 
68  лет. Они  вырастили 
двоих прекрасных детей  – 
дочь Анну и  сына Петра. 
Его  жизнь  – это не только 
история о  преодолении 
трудностей, но и  о  люб-
ви, семейных ценностях 
и стремлении к самосовер-
шенствованию.

В мире, где порой преобладают негативные 
новости, особенно важно находить источники 
вдохновения в простых историях обычных 
людей. Одна такая  история – долгожителя села 
Красный Подол Сергея Назаровича Савченко.

ГОДЫ ПРОЖИТЬ И ПОЛЕ ПЕРЕЙТИ…ГОДЫ ПРОЖИТЬ И ПОЛЕ ПЕРЕЙТИ…

В непростое время особое внимание уделяется поддержке 
жителей Каховского муниципального округа.

В  августе гуманитарный центр 
Каховской администрации выдал 
6 232 продуктовых набора общим 
весом 58  999,666  кг от ГБУ  «Гума-
нитарный штаб Херсонской об-
ласти». Эта  помощь была оказана 
в том числе и жителям сел нашего 
округа.

Люди очень благодарны за та-
кую заботу и внимание в сложный 
период.

«Отдел труда и социальной за-
щиты Каховской администрации 
прикладывает все усилия, чтобы 
облегчить положение жителей 
и  оказать им необходимую под-
держку. Мы  и  впредь будем про-
должать делать все возможное, 
чтобы помочь нуждающимся в эти 
непростые времена»,  – говорит 
Руслан Красота, начальник этого 
отдела.

В Каховском округе уже установили более 3000 антенн 
ТВ «Русский Мир».

Министерство цифрового раз-
вития Херсонской области сов-
местно с  управлением информа-
ционной политики региона ак-
тивно работают над улучшением 
телевещания в  муниципалитетах. 
Представители ведомств провели 
совещание, посвященное разви-
тию телевещания в Каховке.

«Усиливаем работу по распро-
странению комплектов «Русского 
Мира». Параллельно ведутся ра-
боты по ограничению вещания 
украинских телевизионных спут-
никовых систем, потому что они 
несут исключительно террористи-
ческую угрозу», – сообщил началь-
ник Управления информполити-
ки Херсонской области Евгений 
Брыков.

Заявку на подключение к спут-
никовому телевидению проекта 

«Русский Мир» можно оставить 
в  местной администрации. Затем 
она будет передана представи-
телям оператора. Заявку нельзя 
подать через кол-центр или офи-
циальный сайт, а  также через ди-
леров или монтажников.

Забота о жителях округаЗабота о жителях округа «Русский Мир» в Каховке«Русский Мир» в Каховке
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1  сентября 2024  года 
вступил в  силу Фе-
деральный закон от 
22.04.2024 № 91-ФЗ, регла-
ментирующий новый по-
рядок оплаты сверхуроч-
ных работ.

Теперь сверхурочная 
работа будет оплачиваться 
исходя из размера зарпла-
ты сотрудника, включая 
компенсационные (работа 
в  условиях, отклоняющих-
ся от нормальных, работа 
в  особых климатических 
условиях) и  стимулирую-
щие выплаты.

Оплачивать сверхуроч-
ную работу необходимо:

■ за первые два часа – 
не менее чем в  полутор-
ном размере,

■ за последующие 
часы  – не менее чем 
в  двойном размере от ве-
личины зарплаты сотруд-
ника с  учетом всех полу-
чаемых компенсационных 
и стимулирующих выплат.

Ранее при расчете опла-
ты переработки за осно-
ву брали лишь тарифную 
ставку без таких выплат.

С  учетом этих измене-
ний работодатели должны 
внести поправки в  свои 
локальные акты, устанав-
ливающие порядок опла-
ты сверхурочной работы.

Если соответствующие 
локальные акты предус-
матривают оплату сверх-
урочной работы в  более 
высоком размере, чем 
размер оплаты, установ-
ленный новой редакцией 
ч. 1 ст. 152 ТК РФ, то рабо-
тодатели не обязаны пере-
сматривать условия трудо-
вого договора, коллектив-
ного договора, локального 
акта или соглашения.

Напомним, что сверх-
урочной работой счита-
ется работа, выполняемая 
работником по инициати-
ве работодателя за преде-
лами установленной про-
должительности рабочего 
дня  (смены). Если работ-
нику установлен сумми-
рованный учет рабочего 
времени  – работа за пре-

делами нормального ко-
личества рабочих часов за 
учетный период.

Работник вправе от-
казаться от выполнения 
сверхурочной работы. 
Такой отказ не является 
нарушением трудовой 
дисциплины и  не влечет 
применения дисципли-
нарного взыскания.

Максимальная про-
должительность сверх-
урочной работы должна 
составлять:

■ не более 4 часов в те-
чение двух дней подряд;

■ 120 часов в год. 
В  случае нарушения 

трудовых прав жители но-
вых регионов могут обра-
щаться в  Юго-Западную 
межрегиональную инспек-
цию труда.

Для получения  
консультаций  
по трудовому  

законодательству  
в инспекции труда  

работает горячая линия: 
+7 (949) 312-17-86.

Режим работы:  
с 9:00 до 21:00  

по местному времени.

Роструд сообщил об изменениях оплаты 
сверхурочной работы с 1 сентября

В  рамках реализа-
ции Указа Президента 
Российской Федера-
ции  №  809  «Об утвер-
ждении Основ государ-
ственной политики по 
сохранению и  укрепле-
нию традиционных рос-
сийских духовно-нрав-
ственный ценностей» 
отдел образования 
и  молодежи админис-
трации Каховского му-
ниципального округа 
запускает конкурс соци-
альных проектов «Кахов-
ский округ – территория 
традиций».

Конкурс проходит  
в несколько этапов
В  период с  21  августа 

по 20 сентября в населен-
ных пунктах начальником 
отдела образования и мо-
лодежи Бахтиным Серге-
ем Александровичем бу-
дут проведены проектные 
школы, включающие в 
себя теорию социального 
проектирования, упаков-
ку идеи в проектную заяв-
ку, подготовку проектов 
к защите.

В  период с  23  сентя-
бря  – 6  октября пройдут 
защиты проектов.

Проекты-победите-
ли получат поддержку 
и  должны быть реализо-

ваны в  период с  октября 
по декабрь 2024 года.

Сумма поддержки про-
екта: до 30 000 рублей.

Направления расхо-
дов: расходные матери-
алы, призы, спортивный 
инвентарь, услуги.

Номинации проектов:
1. Творчество.
2. Здоровый образ жизни.
3. Добровольчество (во - 
лон терство).

4. Патриотическое вос- 
питание.
5. Карьера.
6. Свободная номинация.

Контакты:
Бахтин  

Сергей Александрович – 
начальник отдела  

образования и молодежи 
администрации  

Каховского  
муниципального округа.

Тел. 8 (990) 285-49-00

Каховский муниципальный округ – 
территория традиций

Временно приоста-
новлен прием граждан 
по вопросу инвентари-
зации жилого имущества 
на территории города 
Каховки.

О  возобновлении 
приема мы сообщим 
дополнительно. Про-
сим вас следить за 
объявлениями.

Те, кто временно на-
ходится в  эвакуации на 
территории Российской 
Федерации, могут полу-

чить консультацию по 
инвентаризации имуще-
ства по телефону:

+7 (990) 233-70-05
Для  вашего удобства 

также был создан почто-
вый ящик для направле-
ния обращений:

inventory.kahovka@
khogov.ru – 

для вопросов, связан-
ных с  инвентаризацией 
имущества в  Каховском 
округе.

Уважаемые жители 
Каховки!
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Приглашаем на рабо-

ту в администрацию Ка-
ховского муниципально-
го округа

Список вакансий на за-
мещение вакантных долж-
ностей в  администрации 
Каховского муниципаль-
ного округа:

■  начальник финансо-
вого отдела;

■ начальник и ведущий 
специалист юридического 
отдела;

■  главный специалист 
(по работе военно-учетно-
го стола г. Каховка) отдела 
ГО и ЧС.

Мы предлагаем:
► официальное трудо-

устройство, обеспечение 
условий труда; 

► достойный уровень 
заработной платы, до-
платы за работу в  особых 
условиях.

По  всем вопросам об-
ращаться в отдел кадров:

+7 (990) 244-67-50
Свои резюме отправ-

лять на адрес электронной 
почты:

r.o.kadrov@mail.ru

В ГБОУ «Тавричанская 
школа» открыты следую-
щие вакансии:

■ учитель информа- 
тики;

■  учитель физики.
По  всем вопросам об-

ращаться к  Гальченко На-
талье Николаевне, дирек-
тору школы:

+7 (990) 035-89-75

Требуются сотрудни-
ки на установку спутни-
ковых антенн по Кахов-
скому округу

Опыт работы не обя-
зателен, мы всему вас на-

учим. Главное  – желание 
работать и зарабатывать.

Мы  гарантируем обу-
чение и  подробное пока-
зательное руководство по 
работе. Все  необходимое 
оборудование предостав-
ляется компанией.

Для получения подроб-
ной информации звоните 
по телефону +7  (990)  258-
93-38  (связь может быть 
плохая, лучше писать че-
рез Telegram).

В Каховском филиале 
ГУП ХО «ОБЛВОДОКА-
НАЛ» открыты вакансии:

■ бухгалтер,
■ экономист,
■ эколог,
■ инженер-технолог. 

Требования: 
► наличие гражданства 
Российской Федерации; 
► наличие СНИЛС, офор-

мленного на паспорт РФ;
► наличие докумен-

тов, подтверждающих 
квалификацию.

Обращаться в  отдел 

кадров водоканала по 
адресу:

г. Каховка,  
ул. Мелитопольская, 87, 

с 8:00 до 17:00.

В  августе в  Кахов-
ском муниципальном 
округе было при-
нято и  обработано 
7 595 обращений.

Большую часть (25%) 
составили социальные 
вопросы, они включали 
в себя переоформление 
социальных выплат, по-
лучение гуманитарной 
помощи, оформление 
полисов ОМС, ИНН, 
свидетельств о  рожде-
нии и смерти, вопросы, 
касающиеся раненых 
и  погибших, вопросы 
образования, нотари-
ата, переоформления 
имущества, установки 
антенн.

24% обращений ка-
сались вопросов Соци-
ального фонда России 
по перерасчету пен-
сий, получению пенси-
онных выплат, оформ-

лению пенсионных 
удостоверений.

22% вопросов  – 
оформления пропуска 
в  15-км прифронтовую 
зону.

14% вопросов были 
связаны с  инвентари-
зацией имущества.

13% обращений по-
ступило по вопросам 
получения паспортов, 
оформления вида на 
жительство, регистра-
ции, установления 
фактического места 
проживания.

2% вопросов каса-
лись сферы ЖКХ  – по-
вреждений жилых до-
мов после обстрелов, 
подключения электри-
чества, газа, поставки 
угля и  газа, обеспече-
ния водой многоэта-
жек и  некоторых сел 
округа.

По  вопросам, вхо-
дящим в  компетенцию 
администрации Кахов-
ского МО, необходимо 
обращаться в  отдел 
работы с обращениями 
граждан по адресу:

г. Каховка, ул. Лени-
на, 36.

Режим работы:  
понедельник–пятница  
с 9:00 до 18:00, пере-
рыв с 13:00 до 14:00. 

Телефоны: 

+7 (990) 254-47-00, 
+7 (990) 063-14-16.

Итоги работы по приему граждан в Каховском 
муниципальном округе за август 2024 года

В Херсонской области доставка 
из маркетплейсов становится 

доступнее

В  августе начал работу первый 
пункт выдачи «+7  Доставка», в  кото-
ром можно получить заказ с  «Озон» 
без комиссии.

Забрать свои покупки можно в Ге-
ническе на проспекте Мира, 87, при 
этом в  ближайшее время география 
ПВЗ будет расширяться!

Для  выбора ПВЗ необходимо от-
сканировать QR-код.
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ОБЩЕСТВО

Сотрудники культу-
ры и  технический пер-
сонал  ДК вложили много 
сил в  обустройство пло-
щадки. Они  подготовили 
волейбольную и  баскет-
больную площадки, уста-
новили трубы, покрасили 
их и  провели уборку тер-
ритории, все – своими си-
лами. Теперь ребята могут 
играть в  любимые спор-
тивные игры на свежем 
воздухе.

«Такие небольшие, но 
важные проекты очень 
много значат для разви-
тия сельских территорий. 
Огромная благодарность 
местному предпринима-
телю, благодаря которому 
у  жителей села появился 
прекрасный уголок для от-
дыха и занятий спортом», – 

поделилась Анна Якимчук, 
заведующая Зеленоруба-
новским Домом культуры.

«Сотрудники Зеленору-
бановского Дома культу-
ры не останавливаются на 
достигнутом и  планируют 
дальнейшее благоустрой-
ство Дома культуры и при-
легающей территории»,  – 
отметили в  администра-
ции Каховского округа.

На  новой площадке Зе-
ленорубановского Дома 
культуры с  задором и  те-
плотой провожали ухо-
дящее лето. Яркое меро-
приятие «Прощай, лето!» 
собрало юных жителей. 
Для  гостей праздника ор-
ганизовали веселые спор-
тивные соревнования  – 
увлекательные игры в  во-
лейбол и  перетягивание 
каната. Самым ярким мо-
ментом стала фотосессия 
возле новых эффектных 
мультяшных персонажей, 
которых заведующая До-
мом культуры и  библиоте-
карь изготовили своими 
руками из шин и  других 
подручных материалов. 
Они  так понравились дет-
воре, что ребята с удоволь-
ствием фотографирова-
лись рядом с ними, словно 
оказавшись в сказке.

НОВАЯ СПОРТПЛОЩАДКА НОВАЯ СПОРТПЛОЩАДКА 
СВОИМИ РУКАМИСВОИМИ РУКАМИ

Напоминаем, что в нашем округе 
стартовал творческий онлайн-конкурс 
«БлагоТвори 809» на лучший видеоролик 
о традиционных духовно-нравственных 
ценностях.

Отдел культуры и туризма администрации Ка-
ховского муниципального округа проводит твор-
ческий онлайн-конкурс  «БлагоТвори  809». Кон-
курс призван содействовать сохранению и укре-
плению традиционных духовно-нравственных 
ценностей в  соответствии с  Указом Президента 
РФ № 809.

Конкурс проходит с  15  августа по 4  ноября 
2024 года. Принять участие могут жители Кахов-
ского муниципального округа, а также те, кто ра-
нее проживал на этой территории, без ограниче-
ний по возрасту.

Основные цели конкурса:
►► Развитие творческого потенциала жителей 

Каховского округа.
►►  Формирование принципов взаимной под-

держки и  благодарности как общечеловеческой 
но.

►►  Повышение мотивации к участию в созида-
тельной благотворительности.

Работы будут приниматься в  следующих 
номинациях:

►►  Семейные традиции.
►►  Преемственность поколений.
Заявки на участие и  конкурсные материалы 

принимаются до 15  октября 2024  года на элек-
тронную почту ev.geicha13@yandex.ru

Поддержим Поддержим 
традиционные традиционные 
ценностиценности

В Зеленой Рубановке 
Каховского округа 
сотрудники 
культуры давно 
мечтали о создании 
спортивной зоны 
на территории 
сельского клуба. 
И вот благодаря 
поддержке местного 
предпринимателя их 
мечта сбылась.

    
  

Позвонив по этому номеру телефона, можно: Позвонив по этому номеру телефона, можно: 

  
 

• разместить в газете 
«Каховская заря» 
частное объявление; 

• поделиться новостью; 

• рассказать  
об актуальных 
проблемах вашего 
населенного пункта. 


